

livingnow.be – rapport de présentation

A. Comment a germé l'idée de livingnow.be ?

Après le Venus Project de monsieur Jacque Fresco en Floride, le Living Tomorrow Bruxellois, le living Tomorrow Hollandais, le Smartliving Lab Français, à l'heure où de plus en plus de Smart cities commencent à se mettre en place, le temps est venu pour Charleroi de proposer sa vision de ce que devrait être la vie en harmonie sociale et environnementale au travers d'un exercice mêlant ateliers citoyens et spécialistes dans le but de proposer des constructions immobilières et habitations correspondant au logement d'aujourd'hui, écologique, économe, intelligent, sécurisé et accessible au plus grand nombre. Il s'agit là de l'ADN du projet livingnow.be

B. En quoi consiste le projet livingnow.be ?

1. Construire, à Charleroi, un Living Lab Carolo, écoresponsable, énergétiquement autonome, un smart building économiquement accessible au plus grand nombre, à empreinte carbone zéro tant dans sa phase de construction que tout au long de sa phase d'exploitation.
2. Pour ce faire, nous comptons réaliser un état des lieux de toutes les technologies et comportements humains contribuant de manière active à l'anthropocène ⁽¹⁾.
3. Mettre en évidence au travers de groupes de travail composés de spécialistes, experts, chercheurs, citoyens et associations les meilleures solutions technologiques et solutions durables pour sortir de cette ère anthropocène ⁽¹⁾.
4. livingnow.be se veut être un projet citoyen à l'échelle Wallonne dans un premier temps et puis, par la suite, national, européen et mondial où chacun aura son mot à dire et pourra faire part de ses sensibilités particulières.
5. La technologie, oui, toutes les technologies quelles qu'elles soient pour autant qu'elles servent la pérennité de la planète, de l'espèce humaine et de toutes les formes du vivant.

C. Pourquoi investir dans le projet livingnow.be ?

1. Pour répondre aux défis (dérèglements) environnementaux et énergétiques auxquels nous sommes confrontés.
2. Quel est le coût de l'inaction écologique ?
3. Pour ceux qui aimeraient vivre aujourd'hui et demain ainsi que pour les générations futures dans un monde en harmonie sociale et environnementale.

D. Comment puis-je (m')investir dans le projet livingnow.be ?

1. Vous êtes un particulier :
 - i. En y investissant votre temps, votre énergie et vos idées lors des ateliers citoyens.
 - ii. En proposant des informations pertinentes et vérifiées afin d'alimenter en contenu le projet et l'enrichir de la sorte.
 - iii. En soutenant le projet financièrement au travers d'un don.
 - iv. En devenant copropriétaire « symbolique » du futur living lab Carolo.
2. Vous êtes une TPE/PME Belge :
 - i. En mettant en avant votre savoir faire, vos compétences et votre expérience au sein de notre projet de living lab Carolo.
3. Vous êtes un groupe international :
 - i. En supportant le projet par le don de produits ou technologies dans lesquels vous êtes spécialisés.
4. Vous êtes une institution régionale, fédérale ou gouvernementale :
 - i. En nous accompagnant dans les démarches d'obtentions d'aides pour financer le projet.

E. Quel est mon retour sur investissement ?

1. En termes d'image et de notoriété
Votre nom et votre image sont associés au projet.
Vous bénéficiez de sa visibilité, de son succès et de son rayonnement.
2. En termes de durabilité
L'objectif est de pouvoir se dire dans un délai le plus court qui soit, oui, nous y sommes arrivés.
Zéro carbone, zéro énergies et zéro émissions.
3. En termes de conscience
Connaître la fin de l'ère anthropocène de notre vivant et entrer de plein pied dans une nouvelle ère géologique qui serait quasiment éternelle.

F. A quelle vitesse le projet avance-t-il ?

1. Le site web livingnow.be est en cours de construction mais est déjà accessible en ligne.
2. Les sites thezeroproject.be, thezeroproject.eu et leprojetzero.org doivent être construits. Zéro carbone, zéro énergies et zéro émissions.
3. Les premières réunions ont déjà eu lieu au sein des locaux d'Igretec et du CETIC à Charleroi.
4. L'agenda du Hub Créatif prévoit un évènement le 12-9-2019, le Mind&Market.
5. De nouvelles réunions et rendez-vous sont planifiés fin septembre ou mi-octobre 2019.
6. La vitesse de croisière du projet dépendra des moyens dont nous disposerons et ne peut être définie à ce stade ci.

G. Quelles sont les différentes étapes du projet ?

1^{ère} étape, validation du rapport de présentation du projet.

2^{ème} étape, rédaction du cahier des charges global décrivant le contexte du projet.

3^{ème} étape, rédaction du business plan.

4^{ème} étape, recherche active de financements.

5^{ème} étape, recherche active de partenaires.

6^{ème} étape, premiers ateliers participatifs.

7^{ème} étape, validation des solutions technologiques retenues.

8^{ème} étape, recherche d'un terrain pouvant accueillir le projet.

9^{ème} étape, demande des permis d'urbanismes.

10^{ème} étape, phase de construction.

11^{ème} étape, inauguration.

12^{ème} étape, exploitation.

H. Lexique

I. L'anthropocène ⁽¹⁾

- i. L'**Anthropocène**, soit l'Ère de l'Homme, est un terme relatif à la chronologie de la géologie proposé pour caractériser l'époque de l'histoire de la Terre qui a débuté lorsque les activités humaines ont eu un impact global significatif sur l'écosystème terrestre.